

Frühjahrswanderung zur Friedrich-Franz-Höhe

Am 20.04.19 veranstaltete der Naturpark Mecklenburgische Schweiz und Kummerower See eine Wanderung zur Friedrich-Franz-Höhe bei Salem.



Unter Leitung eines erfahrenen Naturpark-Rangers begaben sich die Naturfreunde um 14.00 Uhr ab dem Ferienland Salem auf eine interessante und abwechslungsreiche Exkursion zur Friedrich-Franzhöhe.

Bereits von der kiefernbestandenen Anhöhe an der Straße nach Neukalen gegenüber dem Hexenplatz ergab sich eine wundervolle Aussicht auf den Kummerower See.



Von hier aus durchwanderte man bei einem Waldspaziergang eine Landschaft mit nahezu Mittelgebirgs-Charakter. Auf einem Höhenwanderweg auf der Endmoräne gelangten die Naturfreunde zum Heesterberg. Hier zog eine 2 ha große wiederhergestellte Trockenrasenfläche die Aufmerksamkeit der Wanderer auf sich. Auch von hieraus ergibt sich ein toller Ausblick auf den Kummerower See und seine Umgebung.



Weiter steil bergauf ging es dann zur Friedrich-Franz-Höhe mit ihren 99 m über NN.



Ein Gedenkstein erinnerte die hier anlangten Naturfreunde an den Besuch des Großherzogs Friedrich Franz II. von Mecklenburg am 13. September 1844. Leider ist heute der schöne Ausblick auf Neukalen schon stark zugewachsen.

Auf den angrenzenden Anhöhen hat sich am 2.1.1762 zwischen schwedischen und preußischen Truppen die letzte bedeutende Kampfhandlung im Siebenjährigen Krieg in Mecklenburg abgespielt.

Für die anwesenden Wanderfreunde war es eine abwechslungsreiche Veranstaltung sowohl aus biologischer als auch aus geologischer und geschichtlicher Sicht.

Die veröffentlichten Bilder stellte dankenswerter Weise Herr Harro Lange zu Verfügung.

Norbert Templin